

LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero 30 pesetas año.

NÚMERO SUELTO 25 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Año XXXIII

Redacción y Admon.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, jueves 9 de julio de 1903

Dirección telegráfica
«LUCHA» — GERONA

Núm 7.985

CHAMPAGNE * BARON * DE * GRIMONT

LEGÍTIMO DE EPERNAY

Superior calidad

Exquisito bouquet

Unico depositario, D. JOSÉ NORAT

LA ADMINISTRACIÓN DE COCHES

Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado a la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-talleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes a la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

LA ACTIVA

Agencia de encargos de Barcelona, Gerona y Figueras, de J. Borrell Estany
COMERCIO, 27 y 29, BARCELONA
Representantes en Gerona, Boix y Salvadó
PLAZA S. FRANCISCO (Grano, 6.)
Sucursal en Figueras, Arturo Ballaró (a) Rigallet, ANCHA, 8.

Sale de Barcelona diariamente en el primer tren de la mañana y regresa de Figueras en el correo de la tarde, con la directa combinación de las principales poblaciones de Cataluña.

Servicio de carruajes a la llegada de los trenes.

PISTO MANCHEGO

Yo no puedo adivinar si a la hora en que estas líneas se publiquen, S. S. el Papa León XIII habrá fallecido ó estará mejor, cosa esta de que me alegraría con toda el alma, primero como cristiano, después como católico y después como liberal, porque Papas de la ciencia, del talento, de la virtud y de la transigencia de nuestro bondadoso Pontífice, entran muy pocos, pero muy pocos en libra, tan pocos, que con decir que los beatos y pontífices de levita se le han sublevado más de una vez con esa misteriosa resistencia pasiva de los fanáticos, dicho queda todo cuanto en tomos *in folio* pudiera escribirse.

Quisiera que los incrédulos que se tienen por ilustrados, me dijeran en qué les parece consiste que la simple anunciación de la enfermedad grave del Padre Santo, lleve la alarma, el sentimiento y la zozobra, nó a una familia ni a un pueblo ni a una nación, nó, sino a todo el Universo que tiene noción civilizadora; yo de mí sé decir, que no me explico la terquedad de estos filósofos trasnochados que a fuerza de negarlo todo, todo lo afirman, sin querer ver que los Papas hace veinte siglos que se suceden, que la Iglesia hace veinte siglos que está estatuida y que mientras los que la negaron y la persiguieron fueron marchándose, la Iglesia vive y los Papas continúan y continuarán siempre, porque la Iglesia vivirá eternamente por lo mismo que las puertas del infierno no prevalecerán contra ella.

¿No te se figura, lector, que me voy del atajo para meterme en la maleza? ¿No te se figura que me la quiero echar de instruido y no hago más que lo del lorito, repitiendo lo que todos saben con pelos y señales?

Dispénsame; pero me quería de-

jar aquí mi pensamiento y mi sentimiento; mi pensamiento, porque la existencia del venerable León XIII me importa en alto grado como católico que soy; mi sentimiento, porque como no pertencí nunca a la escuela ultramontana que quiere el estacionamiento, lamentaré la muerte del Pastor insigne que rompiendo nudos gordianos con su elevado criterio y altísima transigencia, ha mostrado de modo palpable que el fanático *non possumus* no lleva a parte alguna, mientras que el *dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César*, encierra bienes sin cuento y se adapta a maravilla a la doctrina del Padre, porque así lo dijo, lo predicó y aconsejó Jesucristo.

Siempre que hablo de cosas de mi religión, me acuerdo de Noedal que es uno de esos obispos de levita a quienes León XIII ha fustigado en más de una ocasión por meterse a hacer telares sin tener madera. Ahora mismo acaba de dar una nueva prueba de su religiosidad y amor al prójimo: en lugar de levantar su voz amiga para llevar la paz a los atribulados espíritus de los republicanos y de cuantos les siguen, ¿qué ha hecho? Los ha azuzado como si fueran mastines y con protestas y genuflexiones de voz, ha pretendido y en parte lo ha conseguido, revivir resentimientos y que el Congreso se convirtiera en una riña de gallos. Eso sí, él también ha salido un tantico camirrotto, pero ¿qué le importa el recorrido, si con su evangélica tragadera ha llegado casi casi a donde se proponía el Hermano mayor de los hipócritas de España a quien el Papa hoy enfermo ó muerto, fustigó primero y los Prelados desautorizaron más tarde de manera solemne y contundente.

¿Si yo aplaudo lo de Blasco Ibañez y Rodrigo Soriano? ¡Qué disparate!

Si fuera de la fusta y del fuste de don Cándido, me alegraría íntimamente de que Blasco y Soriano se rompieran el bautismo con toda fraternidad, porque ¿qué estamos los monárquicos? Pero como soy católico de cepa y liberal con raíces, no me alegra poco ni mucho semejante pugilato que desdora, envilece y desacredita al partido republicano y de rechazo desprestigia ante los camamas de la retaguardia a todo el partido liberal, porque liberales somos lo mismo nosotros que los republicanos, que los demócratas de todos los matices.

Condeno, pues, todos esos escándalos, riñas y disputas; condeno esas escenas kabilesas que se han reproducido en Valencia entre los secuaces de uno y de otro bando y si en mi mano estuviera, irían a la sección de rancho lo mismo Blasco que Soriano, porque los que como ellos se conducen, deben pelar patatas y cocer los garbanzos,

antes que ser caciques a la sartén, ennegreciendo cuanto tocan.

Y no me vengán diciendo que Salmerón ha echado del partido a Soriano, porque eso no tiene fuerza ninguna ni nada significa. Debiera haber echado también a Blasco, porque lo mismo que su ex-amigo ha hecho y aún así y todo, ex-comulgados por ese pontífice de don Nicolás, quedarían y quedan tan republicanos como antes, porque no creemos que Salmerón quite ni dé republicanismo a quien lo tenga ó no lo tenga, que bastante ridículo es llamarse krausista y erigirse en lanzador de anatemas que equivale a ser una especie de Papa *minimum* de una iglesia que en síntesis es la negación de la fé divina y humana.

Y ya me tienes otra vez envuelto en filosofías rancias, en juicios mediocres y en argumentaciones a lo Noy de Tona. Es esta una chifladura como otra cualquiera y como quien confiesa merece absolución con propósito de enmienda, te ruego lector me absueivas y tomes de mis cosas lo que más grano te parezca, teniendo en cuenta, que aún en las necesidades de los tontos, se encuentra muchas veces algo que ilustra y por verídico convence.

De Sanidad

Bien hacíamos al confiar en la energía demostrada por el Gobernador civil de la provincia, de que nuestras reiteradas y continuas quejas acerca de la existencia de focos de infección en nuestra ciudad no se perderían en el vacío, sino que serían atendidas considerando el noble y desinteresado fin que las produce y que en su consecuencia se adoptarían las medidas necesarias a la desaparición de las citadas causas de morbosidad.

El señor Tejón deseando obrar con perfecto conocimiento de causa y procurar remedio a las deficiencias que lo exijan más perentoriamente, ha ordenado al Sub-delegado de medicina del distrito, que le informe acerca de las causas que más directamente puedan producir alteraciones en la salud pública y medidas que convenga adoptar para su desaparición completa, ó atenuar en lo posible sus perniciosos efectos.

Una por una, le señalaríamos por anticipado a nuestra primera autoridad las deficiencias que le señalara el señor Llach y las medidas que le propondrá en su informe, ya que son las que a diario hemos expuesto en estas columnas, más, esperemos a conocer la autorizada opinión facultativa que a buen seguro merecerá nuestra aprobación.

Y ahora más que nunca es cuando el señor Tejón tendrá que poner en práctica sus buenos propósitos y hacer uso de la energía que ha demostrado recientemente, pues desde luego aseguramos que en su informe, el sub-delegado, propondrá medidas que quizás por egoismos mal entendidos encontraran resistencia pasiva a su cumplimiento ó serán recibidas con indiferencia por los encargados de hacerlas cumplir: entonces es cuando el señor Tejón deberá demostrar su decidido propósito de velar por la salud pública y su interés por cuanto a esta se refiera.

Para entonces aplazamos nuestro aplauso completo, que hoy en parte ya le tributamos por la medida adoptada que tiende en finalidad a lo que tantas y tantas veces ha demandado la opinión pública.

Política local

Los federales

El último domingo se reunió el partido federal, formándose el Comité local, y una Junta interina para la reorganización del casino que antiguamente habían tenido los partidarios de la autonomía y de la República, en esta ciudad.

Se inició una suscripción que dio un buen resultado.

Constituido el Comité se designó presidente al antiguo federal don Juan Flaquer y se acordó saludar a *El Autonomista* órgano del partido y a los demás colegas federales de la península. Felicitar a la minoría federal y republicana del Congreso y protestar del proceder de la mayoría monárquica, y por último tratar de celebrar un acto de resonancia a cuyo efecto invitarían a los señores Anglés, Vallés y Ribot y otros federales conocidos.

EN LA AUDIENCIA

Acusado por robo de veinticinco gallinas compareció ayer ante el tribunal popular Paulino Masó Nadal.

Después de oír los informes del fiscal y la defensa y el resumen del presidente el jurado deliberó emitiendo un veredicto de culpabilidad, dictando sentencia el tribunal de derecho, por la que se condenó al procesado a la pena de tres años seis meses y un día de prisión correccional, con las accesorias correspondientes.

Un homicidio

Esta mañana debe entender el tribunal popular en una causa que se instruyó por el juzgado de La Bisbal contra Miguel Cabrer Clará, acusado de haber dado muerte a Gerardo Cama, la noche del 6 de Octubre de 1902, en una cervecería propiedad de Maria Avellí, sita en la vecina villa de San Juan de Palamos.

El hecho considerado superficialmente, resulta un crimen vulgar, pero abundando algo se encuentran ciertos detalles, que aun sin tratarse de un hecho pasional y no reunir el procesado condiciones psicológicas ni fisiológicas dignas de estudio, merecen ser observadas por cuantos se preocupan de asuntos jurídicos, singularmente por la situación en se que encontrará la defensa al emitir su informe.

No queremos comentar el hecho antes de ventilarse en pública audiencia, y por ellos nos concretaremos a extraer las conclusiones formuladas por el fiscal y la defensa.

Según el fiscal suscitóse la cuestión entre el Cabrer y el Cama, sobre quien había de pagar el gasto hecho en la cervecería ó casa de moncobia de Maria Avellí de San Juan de Palamos, en la que el procesado disparó dos tiros a quemarropa, causando al Cama dos heridas de las que murió en el acto.

Pide el representante del ministerio fiscal, por este hecho, que se imponga al procesado la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión temporal, accesorias, indemnización de 3.000 pesetas y costas.

Según la defensa, de la que está encargado el distinguido abogado don Pompeyo de Quintana, el procesado, que estaba bebido, fué objeto de explotación por Gerardo Cama; le despojaron del dinero que llevaba y amenazado y agredido se defendió en lucha, que no provocó, aunque excediéndose en ella.

Alega la eximente de que habiendo obrado el Cabrer en legítima defensa debe imponerse la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, indemnización de 1.500 pesetas y pago de costas.

Al jurado corresponde ahora obrar. Enteraremos a nuestros lectores de los accidentes de la vista.

